
■香港文匯報記者 鄭治祖

香港國安法實施以來，一直遭到攬炒派及外國勢力

詆毀。行政長官林鄭月娥昨日在行會前見媒體時，主

動提到對於有人提醒政府慎防將國安法「武器化」的

講法感驚訝。她強調，香港國安法是保障國家及香港

安全的法律條文，用來儆惡懲奸，可說是法治的「武

器」。對於有人把國安法與「武器化」相提並論，她

感到難以理解，並反指過去一年見到有人把金融體

系、社交媒體「武器化」用作制裁和起底工具，這更

應通過相當有正氣的國安法處理。

特首：國安法儆惡懲奸非「武器化」
斥金融體系淪制裁工具 社交媒體變起底利器

林鄭月娥強調，正如成語「國泰民安」所說，國家安全是
任何一個地方的頭等大事，如果國家不安全，市民的生

活會受到很大影響。香港國安法作為維護國家安全和香港安全
的法律，需要很嚴格地執行，而權利和自由不是沒有限制的，
會因為國家安全的理由而受到法律的限制，香港的終審法院首
席法官亦多次提及，若個人行使自由而令整個社會不穩定，就
要受到一些法律限制。
至於坊間有人聲稱，政府要慎防將香港國安法「武器化」，
林鄭月娥對此表示非常驚訝。她強調，香港國安法是一條保護
國家安全、香港安全的法律條文，某程度上它本身可以說是法
治的武器，懲罰的是一些犯罪的人。
香港國安法是用以儆惡懲奸，因為它既有防範，亦有制止、
懲治的功能，難以理解將國安法和「武器化」放在一起。她並
指，「反之，過去一年我們看見什麼被『武器化』──金融體
系被武器化，用來作制裁；一些社交媒體被武器化，用來起
底，這個正正是要透過這條相當有正氣的國家安全法來處理和
保障香港市民的安全。」

將向世貿申訴美制裁無理
對於美國以香港實施國安法為藉口而所謂「制裁」香港官
員，會否影響政府赴海外對香港形象的宣傳。林鄭月娥回應
指，官員受「制裁」，不代表不能推廣宣傳工作，特區政府在
美國有三個經貿辦事處，也可以透過投資推廣署及商會，向外
國介紹香港的大灣區及金融等優勢。
她又強調，美國對香港的制裁完全不合理，會向世貿組織提
出申訴。而自己被美國「制裁」，是受到不公平對待，但並未
放在心上，亦不要緊，會繼續為國家及香港做對的事。

批有國家雙標處理延後選舉
被問及對壹傳媒創辦人黎智英的案件引起國際關注有何回
應，林鄭月娥指，國際上對於警隊採取一些行動的關注都不是
始於今日。過去一年多，特區政府做很多工作都引起國際的關
注，希望大家能夠清楚看到部分國際關注的背後目的是什麼。
即使因為疫情而延後一個選舉都引起國際關注，但同樣那些國
家自己延後選舉，又似乎是理所當然，「這一種雙重標準、戴
着有色眼鏡和很偏頗的國際言論，大家要分外小心。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日恰
逢行政長官林鄭月娥加入公務員隊伍40
周年，她在facebook發帖回顧自己的公僕
生涯，強調當年入職時的信念和價值觀
始終如一，如今面對外國政府和政客對
香港事務的無理指控和粗暴干預，以及
上升至國際層面的人身攻擊，自己仍會
以當年的無畏精神維護國家安全和香港
福祉，她並引用歌詞「從來得失我睇
透！」為帖文作結，表達心聲。

職位有變 信念如一
林鄭月娥於1980年8月18日加入政務
主任（AO）行列，至昨日已整整40年。
她在帖文中寫道：「在這段期間，我擔
任過接近二十個工作崗位，涵蓋廣泛與

市民息息相關的政策，接觸各界人士和
各級同事；雖然職位有變，由下屬成為
上司、由署長做到局長、司長和特首，
但當年入職時的信念和價值觀始終如
一。」
她說，公職人員須秉持誠信（in good
faith），無畏無私（without fear or favour），
並時刻以最大公眾利益為依歸（in the
overall public interest）。自己亦不群不黨，
在政府內既無「馬房」，也不是「手袋
黨」，曾經有AO前輩笑說以自己的性格，
晉升都會有阻滯。「但無論如何，我還是遇
到好上司、好同事，在工作上有很大的滿足
感。」她亦藉此機會向曾一起共事的人
說「多謝」，衷心感謝他們的包容、支持和
協助。

她回憶自己在今年7月1日慶祝特區成
立23周年酒會上曾說，過去一年，是自
己40年公務生涯中最嚴峻的考驗，承受
着前所未有的人身攻擊和面對深感擔憂
的艱難日子。
隨着外國政府和政客對香港事務的無

理指控和粗暴干預，這些人身攻擊將提
升到國際層面，對此，林鄭月娥表示，
自己仍會以當年無畏無懼的精神，維護
國家安全和香港市民的福祉，並時刻以
小鳳姐（歌手徐小鳳）在2018年紅館演
唱會中送給她的《順流逆流》這首歌來
自勉：「幾多艱苦當天我默默接受，幾
多辛酸也未放手，故意挑剔今天我不在
乎，只跟心中意願去走。」並以歌詞
「從來得失我睇透！」為此帖作結。 ■林鄭在fb上回顧自己40年的公僕生涯。 林鄭月娥fb圖片

投身公僕四十載 林鄭：從來得失睇透

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有消息指
公務員事務局日前向各政府部門主管發信，
表明若有正處於試用期的公務員，因參與非
法公眾活動（unlawful public activities )被捕
並被檢控，不論審訊結果如何，都應立即解
僱。行政長官林鄭月娥昨日在行會前見媒體
時回應指出，特區政府對公職人員的要求非
常高，若對僱員行為有負面看法，特區政府
作為僱主有「大條道理」不再聘用這一位正
在試用的人，並不存在未審先判，「這個是
僱主與僱員的關係。」
林鄭月娥強調，香港國安法第六條指出，

所有公職人員，包括所有公務員須要擁護基

本法，效忠香港特別行政區，「所以對於公
務員，不只對他工作上的表現，他的專業知
識、行為操守，我們都有很高的要求。」
她說，僱主請人試用，顧名思義就是在這
段時間觀察僱員在各方面的表現是否符合這
位僱主的要求，「特區政府作為一個顧主，
我們對於我們的僱員就有我剛才所說的要求
──如果他的行為，包括他的言行，甚至包
括他在自己的網頁上說些什麼言論，對我們
對他的看法有負面的影響，我們作為僱主是
『大條道理』不再聘用這一位正在試用的
人，並不存在什麼未審先判，這個是僱主與
僱員的關係。」

試用期公僕犯法即炒 無關未審先判

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全
國人大常委會早前決定第六屆立法會
繼續履行職責至少一年，以填補立法
會押後選舉的空缺，絕大多數攬炒派

立法會議員仍未最終宣布是否留任。
行政長官林鄭月娥直言，特區政府非
常重視行政立法關係，按着基本法條
文和特區政府的經驗，行政和立法機

關是應該互相配合，立法機關亦是有
憲制權力制衡行政機關。她表示，
「我繼續會以這種態度和精神處理延
續一年的立法會工作和各位希望會繼

續服務市民的立法會議員。」
至於如何看待有人聲稱「杯葛」未

來一年立法會，林鄭月娥指出，全國
人大常委會做出決定，讓現屆立法會
所有議員都可以繼續履行職責，他們
便可回立法會履行職責，但攬炒派是
否重返議會，「不是我可以代答。」

重視行立關係 續與延任議員配合

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）攬炒派公
民黨黨魁楊岳橋及民主黨主席胡志偉昨日分
別在同一電台節目聲稱是否留任立法會是兩
難決定，但兩黨不約而同都表示目前普遍傾
向留任，但又扮掙扎聲稱「留任缺乏民意認
受」、將攬炒派內利益爭奪美化成「不會統
一口徑」云云。多名政界人士昨日接受香港
文匯報訪問時批評攬炒派說法純粹為反而
反、自欺欺人，亦是自相矛盾，勸喻其不要
輸打贏要，要把心思用在為民做實事。

何君堯：無謂再輸打贏要
立法會議員何君堯表示，早前逾150萬市
民參與聯署，支持押後立會選舉，故全國人

大常委會安排立法會延任的決定，是有充分
民意基礎，故攬炒派所謂缺乏民意認受等說
法，純粹是為反而反的說辭，旨在詆毀中
央，所謂「不會統一口徑」更是自欺欺人，
實質攬炒派議員為了薪津，都好想留低，一
切都是似是而非的「煙幕」。他奉勸，攬炒
派無謂再輸打贏要，要盡責監督及協助政府
施政，絕不能再拖延社會進步。

何俊賢料背棄支持者意願
民建聯立法會議員何俊賢表示，攬炒派一
向毫無政治道德，既戀棧立法會議員席位薪
津，又聽命於外國勢力、金主等大台指示，
相信攬炒派議員最終必然會選擇延任，背棄

其支持者意願。至於楊岳橋有所謂攬炒派
「毋須統一口徑」之說，何俊賢指出，攬炒
派一向言行不一，說什麼也好，行為都自會
統一，唯利是圖。

黃遠康：勿「阻住地球轉」
工聯會地區幹事、建制派KOL黃遠康表

示，楊岳橋及胡志偉等攬炒派一方面對留任
做法肆意批評，又藉詞表示會傾向繼續留
任，盡見其自相矛盾。攬炒派若覺得立法會
議席並無需要，就不要再在立法會「阻住地
球轉」，應盡早走人，否則就必須履行好議
員本分，認真開會及審議各項法案撥款，以
救市民於水深火熱。

香港文匯報訊 因應本港新冠肺炎
疫情持續，特區政府早前決定將2020
年立法會選舉押後一年，全國人大常
委會於11日決定，立法會繼續履行職
責不少於一年。香港研究協會就此於
8月12至16日展開全港隨機抽樣電話
訪問，昨日發表結果顯示，近六成市
民支持全國人大常委會有關決定。
香港研究協會共訪問1,310名18歲
或以上市民。調查還發現，受訪者中
三成八對反對派議員提出「集體辭職
杯葛」表示「不支持」。此外，有三

成半受訪者認為，與過去四年立法會
會期相比，未來一年議會的整體工作
表現會「變差」，認為「差不多」的
佔三成一，反映多數市民對來年議會
工作的期望不高。調查亦顯示七成三
受訪者認為未來一年議會的工作應該
着重「經濟民生」事務。
香港研究協會負責人促請各立法會

議員，善用未來一年時間，集中精力
做好抗疫工作，同時積極處理過去四
年會期未完成的經濟民生議案，切實
履行議員職責。

攬炒派稱「不統一」留任 政界批自欺欺人 人大決定立會續履職
近六成市民支持

香港文匯報訊 全
國人大常委會日前通
過決定，香港特區第
六屆立法會繼續履行
職責不少於一年。行
政長官林鄭月娥昨日
見媒體時表示，2020
年施政報告將於10月
14日提交立法會，並
於10月15日舉行立法
會施政報告答問大
會。這亦是林鄭任內
第四份施政報告。
林鄭表示，由於疫

情仍然嚴峻和社交距
離限制，加上司局長
要專注做抗疫工作，
因此今年施政報告諮
詢會，會以12場主題
式視像會議的形式進
行。政府會陸續向持
份者發出邀請，而社
會大眾亦可將有關建
議提交特首辦。
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■消息指試用期的公務員，如因參與非法公眾活動被捕並被檢
控，應立即解僱。圖為去年的公務員集會。 資料圖片

■■林鄭月娥出席行政會議前會林鄭月娥出席行政會議前會
見傳媒見傳媒。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


